



Osterrath-Realschule

RHEDA-WIEDENBRÜCK

Burgweg 19 | 33378 Rheda-Wiedenbrück

Telefon: 05242-90350 | Fax: 05242-903520

verwaltung@osterrath-realschule.de

www.osterrath-realschule.de

Rheda-Wiedenbrück im November 2025

Projekt „Erste Kontakte mit der Arbeitswelt“

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit diesem Schreiben möchte ich Sie kurz über die Ziele und Inhalte des Projektes „Erste Kontakte mit der Arbeitswelt“ der Osterrath-Realschule informieren.

Das Projekt findet für alle 6. Klassen unserer Schule am Montag, dem 9. Februar 2026 statt.

Die Schülerinnen und Schüler sollen hierbei einen Elternteil, einen Verwandten oder näheren Bekannten zu seinem Arbeitsplatz begleiten und die Arbeitswelt beobachten. Dem Projekt geht eine schulische Vorbereitung voraus, sodass die Schülerinnen und Schüler mit Beobachtungsaufgaben in Ihren Betrieb kommen.

Es wäre schön, wenn unsere Mädchen und Jungen die Gelegenheit bekämen, ihre Eltern, Verwandten oder Bekannten zu ihrem Arbeitsplatz zu begleiten, um den Arbeitsalltag in Ihrem Betrieb intensiv beobachten zu können.

Zielsetzung des Projekts ist es, den Einstieg in die Berufswahlvorbereitung unserer Schülerinnen und Schülern vorzubereiten, indem wir ihnen einen ersten Einblick ins Berufsleben ermöglichen.

Das Projekt „Erste Kontakte mit der Arbeitswelt“ ist eine Schulveranstaltung. Die Schülerinnen und Schüler sind demzufolge an diesem Tag durch die Schule versichert.

Natürlich müssen wir uns dabei an die Verordnung über den Kinderarbeitsschutz halten. Das bedeutet, dass die Kinder keinerlei Tätigkeiten verrichten dürfen, sondern sich ausschließlich in der Beobachterrolle befinden. Das bedeutet, die Kinder sollen nicht arbeiten, sondern beobachten und vielleicht ein bisschen helfen. Auch dürfen die Kinder nicht zwischen 18 und 8 Uhr beschäftigt werden. Die Arbeitszeit an dem Tag darf die Schulzeit (ca. 5 Zeitstunden) nicht überschreiten. Ebenfalls sind angemessene Pausen einzuhalten. Auch hierbei muss sich nach der Schule gerichtet werden (eine Pause ca. 20 Minuten, eine große Mittagspause, ca. 1 Stunde).

Sollten sich Fragen ergeben, können Sie mich selbstverständlich jederzeit in der Schule anrufen. Ich bedanke mich schon jetzt und hoffe auf ein gelungenes Projekt und eine gute Zusammenarbeit.

Mit freundlichen Grüßen

Anja Hachmann, Berufswahlkoordinatorin